

## **Sitzung vom 21. März 2019**

Beschl. Nr. **19/19**  
S1.S3.2 Einzelne Schüler, Spezialfälle  
Neugestaltung Sekundar Modell

### **Ausgangslage**

Aktuell wird an der Sekundarschule an 2 Standorten jeder Jahrgang in 3 Abteilungen geführt, wobei die Abteilungen B und C zusammengefasst werden. Das Klassenlehrerprinzip ist Grundpfeiler, was klare Zuständigkeiten schafft, jedoch auch auf der Beziehungsebene als ideale Grundlage für individuelle Betreuung betrachtet wird. In dieser organisatorischen Struktur werden keine Anforderungsstufen angeboten. Vielmehr liegt der Fokus auf der Binnendifferenzierung in den einzelnen Klassen bzw. Abteilungen.

### **Erwägungen**

Das Klassenlehrerprinzip wird beibehalten, jedoch wird eine organisatorische Aufteilung in 3 Abteilungen (A, B und C) angestrebt. Diese differenziert bereits aus der Struktur heraus. So kann eine optimale Förderung in allen Abteilungen gewährleistet werden. Innerhalb der Abteilung kann mit der weiterhin stattfindenden Binnendifferenzierung viel spezifischer auf Anliegen der Schülerinnen und Schüler eingegangen werden. Das Profil der jeweiligen Abteilung wird geschärft und bietet so Möglichkeiten einer fokussierteren Förderung. Aufgrund dieser Erwägungen soll die Sekundarschule Adliswil ab dem Schuljahr 2019/20 in einer Projektphase 3 Abteilungen geführt werden. Hierzu wird in einem 1. Schritt ab August 2019 eine reine 1. C-Klasse am Standort Zentrum Kronenwiese geführt. Ab August 2020 wird eine zweite 1. C-Klasse am Standort Hofern eröffnet. Im darauffolgenden Jahr soll geprüft werden, ob die Bildung einer 1./2. Sek. C und einer 3. Sek. C anhand der Schülerinnen- und Schülerzahlen umsetzbar ist.

Die Schulpflege fasst auf Antrag der Schulkonferenz und Schulleitung der Sekundarschule und auf Grundlage des §42 des Volksschulgesetzes des Kantons Zürich folgenden

### **Beschluss:**

1. Die Sekundarschule Adliswil wird ab dem Schuljahr 2019/20 gemäss den Erwägungen und den vorgenommenen Änderungen in 3 separaten Abteilungen geführt.
2. Der Leiter Schulbetrieb und die Schulleitung der Sekundarschule beider Standorte werden beauftragt, die organisatorische Struktur im Rahmen der vom Kanton vorgegebenen Vollzeiteinheiten entsprechend umzusetzen.
3. Eine Evaluation des neuen Modells hat halbjährlich an den Leiter Schulbetrieb sowie anlässlich der jährlichen Schulpflegeklausur durch die Schulleitung zu erfolgen.
4. Dieser Beschluss ist öffentlich.

5. Mitteilung durch Protokollauszug an:
  - 5.1. Ressortleiter Bildung
  - 5.2. Leiter Schulbetrieb
  - 5.3. Schulleitung Sekundarschule
  - 5.4. Schulkonferenz der Sekundarschule

Stadt Adliswil  
Schulpflege

Dr. Markus Bürgi  
Ressortvorsteher Bildung / Schulpräsident

Marc Dahinden  
Ressortleiter Bildung